

行政視察報告

全国の市町村の特色ある施策を今後のまちづくりの参考にするため実施した、常任委員会の先遣地視察を報告します。

建設環境委員会

視察目的 ①尾張一宮駅前ビル「交流・文化拠点」整備事業について②特色ある観光施策の推進について

視察先 ①愛知県一宮市 ②愛知県蒲郡市
視察日 平成29年10月4日(水)～5日(木)

①一宮市の尾張一宮駅前ビルでは、公共施設の機能を集めて、まちの賑わいを創出することに成功している。福生市でも駅周辺の再開発が始まるうとしていたので、今後の参考にしていきたい。観光案内所、託児スペースなどがあり、5階から7階は図書館になっている。まちの賑わいは創出できたので、これからは回遊していただけるようにしていきたいとのこと。



▲愛知県蒲郡市観光交流センターナビテラスを視察

市民厚生委員会

視察目的 ①特定健診・保健指導の実施状況について②地域包括支援センターの取り組みについて

視察先 ①富山県南砺市 ②石川県野々市市
視察日 平成29年10月2日(月)～3日(火)

①南砺市は、特定健診の実施率63・1%、特定保健指導の終了率66・7%と、全国の市と比較すると特定健診受診率で2位・保健指導終了率3位という目覚ましい成果を出している。その背景となる取り組み、各種施策を調査した。健診スケジュールや未受診者対策など



▲富山県南砺市の特定健診・保健指導について視察

総務文教委員会

視察目的 ①コミュニティ・スクールについて②ICT教育について

視察先 ①愛知県北名古屋市 ②愛知県小牧市
視察日 平成29年10月11日(水)～12日(木)

①北名古屋市は愛知県の北西部に位置しており、名古屋市のベッドタウンとして発展を続けてきた。早くから学校運営協議会設置に向け、文科省の研究を行っており、本年4月より市内の全小中学校に学校運営協議会が設置されコミュニティ・スクールに移行した。研究段階からわずか5年で成果が上がっていることは評価したい。

②小牧市は、愛知県の北西部に位置し、複数の高速道路が交わることから陸上交通の要衝となっている。ICT教育に古くから取り組んでおり、特に校務のICT化についての研究も行われている。平成29年にサーバーを一元化できたことは評価できる。グループウェアに「いいとこ見つけ」という機能があり、教職員が児童・生徒の「いいとこ」を書き込む。この情報は通知表に活かされ保護者から評価されているという。当市でもWi-Fi(Fi(ワイファイ))環境の整備や校務のICT化の推進が期待される。



▲愛知県小牧小学校でICT教育を視察

委員会の審査から

各常任委員会から報告された
主な審査概要をまとめました

建設環境委員会

12月12日に委員会が開かれ、2件の議案を審査し、原案のとおり可決されました。また、1件の所管事務調査を行いました。

◆平成29年度福生市一般会計補正予算(第4号)
(建設環境委員会所管分)

問 西多摩衛生組合負担金が減額となった理由について教えてください。

答 西多摩衛生組合補正予算での繰越金の確定による歳入額の増、歳出では、平成25年度から平成28年度に実施した基幹的設備改良工事に伴う電気使用量の減や、工事請負費委託料の確定に伴う契約差金による減額などにより、負担金の総額が減額となった。



▲西多摩衛生組合のごみ収集車プラットフォーム

◆所管事務調査「飼い主のない猫の対策について」

問 市民ボランティア団体の活動において、市が助成する去勢・不妊手術費以外にどのようなことに費用がかかっているか。

答 負傷した猫の治療費やワクチン代などがある。

市民厚生委員会

12月13日に委員会が開かれ、2件の議案を審査し、原案のとおり可決されました。また、1件の所管事務調査を行いました。

◆福生市印鑑条例の一部を改正する条例

問 コンビニエンスストアで印鑑証明が取得できる時間帯、取得できる証明書の種類、手数料は市役所と同額か、全国どこでも取得できるのか、店舗数は何店舗あるのか。

答 コンビニ交付の利用時間は午前6時30分から午後11時まで、取得できる証明書は本人と同一世帯に属する方の住民票の写し、印鑑登録証明書、同じ戸籍に記載されている方の戸籍の附票の写し、戸籍の全部事項証明書、個人事項証明書、申告等された本人の現年度分の市・都民税の課税・非課税証明書である。手数料については、全て窓口と同額にする。全国約5万3千店舗で利用可能となり、市内には28店舗ある。

◆平成29年度福生市一般会計補正予算(第4号)
(市民厚生委員会所管分)

問 障害者施策推進区市町村包括補助事業都補助負担金返還金及び都負担金返還金の原因、自立支援医療事務の返還金について、介護給付費、訓練等給付費不足の要因、相談支援給付費の不足は利用者増によるのか、障害児通所支援費の不足の要因は。

答 障害者施策推進区市町村包括補助事業都補助負担金返還金は、見込みと実績の差異により生じた。



12月14日に委員会が開かれ、5件の議案を審査し、原案のとおり可決され、3件の陳情は1件が不採択、2件が継続審査となりました。

総務文教委員会

◆福生市税賦課徴収条例等の一部を改正する条例

問 わがまち特例の市民緑地の認定制度について、特例の創設の経緯は。

答 都市部では緑地、オープンスペースが不足している地域が存在する一方、空き地等が増加しているため、民間が主体となり空き地等を活用して公園と同等の空間を創出するため創設された。